

# Matteo, le sourire d'un combattant

Ce petit garçon de 8 ans, atteint de paralysie cérébrale, participe à la Course des héros demain, en faveur des associations.

PAR FLORINE ALATINTE

**LE SOURIRE AUX LÈVRES,** Matteo s'agit devant la boîte à bonbons. Quelques secondes plus tard, il a déjà fait le tour de la table. Ludivine, sa mère, s'extasie devant autant d'énergie. « Il ne tient pas en place. Quand on sort, c'est plutôt moi qu'il suit que l'inverse... » En témoignent ses yeux rieurs et observateurs, sa paralysie cérébrale n'est pas un frein pour communiquer sa joie. « Il est souriant du matin au soir. Il a fait de sa faiblesse une force. » Pourtant, ce bout-en-train ferait mieux de se préserver pour la Course des héros\* de demain. Stressé, pressé... Du haut de ses 8 ans, Matteo ne sait pas trop. Il croise les bras sur son tee-shirt jaune poussin et finit par montrer toutes ses dents. « Si, je suis pressé, trop pressé ! »

Et pour cause, « une ambiance magique l'attend », Christian, son grand-père, est tout aussi impatient. « Tout le monde sera

là. Ses amis, sa famille, et même son AVS (auxiliaire de vie scolaire). Des proches du Portugal viennent pour le week-end juste pour le soutenir. »

## COURIR POUR LA RECHERCHE

Lui et sa famille participent à cette aventure caritative pour la huitième année consécutive, toujours dans le but de s'amuser tout en récoltant des dons pour financer la recherche, pour l'immense bonheur de son grand-père. « Cette année, Matteo fera la course de 2 km. Il partira et arrivera en marchant, et on le poussera en poussette entre-temps. » Le sourire de Matteo s'illumine en écoutant son grand-père. « Il a même déjà fait la course de 6 km sur un vélo adapté, et une autre sur un char avec des roues de scooter. »

Pourtant, son rythme de vie n'est pas toujours facile à assumer. Il jongle avec les kinés et les séances de psychomotricité. Sa mère lui donne à manger car lui ne sait pas le faire tout

seul. « Un jour il m'a dit : Est-ce que ma fiancée devra aussi me donner à manger plus tard ? », confie-t-elle. Il en faut plus pour la décourager. « Bien sûr, il y a des hauts et des bas... Mais il est très entouré et apprécié. » La Fondation pour la paralysie cérébrale souhaite mieux faire connaître ce handicap méconnu qui touche pourtant 125 000 personnes. C'est la déficience motrice la plus répandue chez l'enfant ou l'adolescent. Ce handicap peut survenir dans plusieurs cas, aussi bien à terme que lors d'une naissance prématurée. La marche, la préhension, la coordination des membres peuvent être défaillants, de même que la compréhension. La recherche autour de ce handicap est nécessaire.

\*La Course des héros, dimanche au Parc national de Saint-Cloud, 2, place de la Manufacture, 92310 Sèvres. Entrée : 15 €. Pour faire un don : Fondationparalysiecerebrale.org ou Lemaisdematteo.org.



L/P / JEAN NICHOLAS GUILLO

Deuil-la-Barre (Val-d'Oise), jeudi. Matteo est pressé de participer à la Course des héros avec sa maman, Ludivine.

**IL FAIT DE SA FAIBLESSUE UNE FORCE**  
LUDIVINE, MAMAN DE MATTEO